

L'EXCÈS

Les généralistes ont la main lourde en ce qui concerne les antibiotiques. Les derniers résultats de l'étude Panorama de la santé 2019 menée par l'OCDE montrent que leur consommation en France reste supérieure de 25 % à la moyenne des pays de l'OCDE. Habitude des médecins ou demande des patients ? Un peu les deux, mais cette manie a la vie dure. La campagne de sensibilisation des autorités publiques prévenant que « les antibiotiques, c'est pas automatique » date de 2002 ! « Elle a été efficace, mais la réduction n'a été que temporaire », commente l'OCDE. Si le poids financier de ces prescriptions sur le système de santé est marginal, cette surconsommation de médicaments crée une antibiorésistance qui coûte chaque année 300 millions d'euros.

Des Français accros aux antibiotios

Consommation d'antibiotiques en doses pour 1 000 habitants et par jour en 2017



Source : OCDE.